

Agenda

Martes 11 Febrero 2020

Han transcurrido 42 días del año
El sol sale a las 8.37 y se pone a las 17.51
La luna sale a las 18.43 y se pone a las 09.14

Luna: Cuarto menguante el 15 en Escorpio.

Hoy

CLÁSICA

Escuela de Música Joaquín Maya. 18 h. Audición del alumnado de piano de la profesora Adela Martín.

POESÍA

'Mendi-joen balada' Biblioteca de Navarra. 19 horas. Recital literario y musical en euskera con Aingeru Epaltza. Entrada gratuita hasta completar aforo.

Taller de haikus Biblioteca Yamaguchi. 18 horas. Organizado por el grupo Haikunversaciones sobre la composición poética japonesa. Entrada gratuita.

CINE

'My Love Affair with the Brain: The Life and Science of Dr. Marian Diamond' Salón de actos del Edificio de Ciencias de la Universidad de Navarra (c/ Iruñalarrea, 1). 19 horas. Proyección del documental con motivo del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

LITERATURA

Presentación 'El narco-oasis vasco' Biblioteca de Chantrea. 19 horas. Ahoztar Zelaieta presenta su nuevo libro, *El narco-oasis vasco*, sobre la historia de un hombre de Bilbao asociado a la mafia italiana en Nueva York y el tráfico en País Vasco y Navarra. El autor parte de investigaciones de Pepe Rei y los equipos de Egin, Ardi Beltza y Kategoria.

CHARLAS

'Natura eta Dardara (La naturaleza y su temblor)' Pabellón de Mixtos de la Ciudadela. 18 horas. Acción prevista por Idoia Zabaleta. Se trata de un mecanismo de intervención *site-specific*, que propone un paseo-visita pausado a la realidad desde el Pabellón de Mixtos de la Ciudadela. La pieza consiste en un paseo sonoro donde se propone al público un juego de percepción de la realidad a través de su observación y de lo que escuchan a través de cascos. El recorrido invita a afinar los sentidos para descubrir el temblor que palpita debajo de las apariencias. Una propuesta para pasear por el parque de la Ciudadela y una invitación a escuchar, mirar y filosofar. Las plazas para esta acción son limitadas y es necesaria la inscripción previa gratuita a través del teléfono 010-948 420 100.

'Los sonidos del universo' Planetario de Pamplona. 19.30 horas. El astrónomo Enrique Pérez Montero, afectado por retinosis pigmentaria, hará un repaso por los recursos disponibles para divulgar la astronomía por medio de sonidos de una forma completamente inclusiva con las personas con discapacidad visual, con el objetivo de mandar el mensaje de que los sonidos son un recurso atractivo e inclusivo que ayuda a transmitir ciertos conceptos

de la física y la astronomía.

'La humanidad necesita ciencia y la ciencia necesita investigadoras' Salón de Actos de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Navarra. 14 horas. Conferencia de Biola María Javierre, líder de grupo en el Instituto de Investigación contra la Leucemia Josep Carreras. Hablará a los asistentes sobre su experiencia personal como mujer al frente de diferentes proyectos científicos, los nuevos horizontes en los que está inmersa en su área de investigación, y los proyectos futuros del centro de investigación Josep Carreras.

'Frente al cáncer, ¿cómo pueden ayudarte las enfermeras?' Sala Gola de Baluarte. 19 horas. La conferencia aborda el papel que desarrollan las enfermeras en el cuidado del paciente desde la prevención hasta las distintas fases de la enfermedad oncológica. Ponentes: Cristina Villanueva, enfermera familiar y comunitaria del Centro de Salud de Sarriguren; Carmen Zubeldía, enfermera gestora de casos de la Unidad Multidisciplinar de Cáncer Ginecológico del Complejo Hospitalario de Navarra (CHN); Piluca Borruel, enfermera de la Unidad de Hospitalización de Ginecología. Área de Cuidados de la Mujer, Niño y Adolescente del CHN; y Ana Palacios, enfermera del Hospital de Día de Oncología del CHN. Entrada gratuita.

'El deseo sexual, libre elección entre hombres y mujeres' Casa de las Mujeres. 18 horas. Ainhoa Castiella, médica especialista en violencias sexuales hacia las mujeres y sus repercusiones, imparte la charla. Organiza la Asociación Movimiento Democrático de Mujeres de Navarra. Entrada libre hasta completar aforo.

INFANTIL

Taller 'Euskal Mitología II' Biblioteca San Francisco. 18 horas. Taller infantil en euskera para niños de entre 4 y 11 años sobre mitología vasca con disfraces y atrezzo. Entrada gratuita, previa inscripción previas en la biblioteca: biblisfr@navarra.es.

'La hora del cuento' Biblioteca San Pedro. 18 horas. Cuentacuentos para niños a partir de 4 años. Entrada gratuita.

VARIOS

Cafeteando. Casa de la Juventud. 19 horas. *Busca tu pareja* es un juego en el que se trata de encontrar las cartas iguales colocadas encima de la mesa. Cada participante, en su turno, tendrá la oportunidad de levantar dos cartas buscando que sean idénticas. Si lo consigue, recogerá esas dos cartas idénticas y sumará un punto. Ganará quien más puntos obtenga. El ciclo *Cafeteando* ofrece actividades dirigidas a un público juvenil, entre 14 y 30 años, todas gratuitas.

Taller 'Aquí no se tira nada: cocina de aprovechamiento' Geltoki (antigua estación de autobuses de Pamplona). Taller para aprender a sacar partido a los productos que se compran para cocinar y evitar desperdicios. Plazas completas.

Mañana

CLÁSICA

Eva Rabchevska y Alina Artemyeva Civivox Condestable. 19.30 horas. Ofrecerán un variado programa con obras de Camille Saint Saëns, Claude Debussy, Pablo Sarasate, Franz Waxman, Myroslav Skoryk y Manuel de Falla. El concierto cuenta con la colaboración del programa *AlEnruta - Clásicos*. Entrada gratuita.

En clave de #F Civican. 19.30 horas. Un septeto de la Orquesta Sinfónica de Navarra (OSN) el tercer concierto de cámara del ciclo. La velada lleva por título *Los compositores franceses del Premio de Roma* (máximo galardón que un artista de cualquier país podía recibir, creado en 1863). De Maurice Ravel (1875-1937) podrán escucharse dos obras: *Introduction et Allegro* para arpa, flauta, clarinete y cuarteto de cuerda, y *Zigane* para violín, arpa, flauta, clarinete y trío de cuerda, con instrumentación de Yorrick Troman, concertino de la OSN y uno de los músicos que actuará en la velada. El programa se completará con *Première Rhapsodie* para clarinete y ensemble de cámara, de Claude Debussy (1862-1918); y *Sérénade Op. 30*, para flauta, arpa y trío de cuerda, de Albert Roussel (1869-1937). Además del violinista Troman, el resto de intérpretes de la Orquesta que participarán en este concierto serán: Marion Desjacques, arpa; Xavier Relats, flauta; Elisa López, clarinete; Daniel Menéndez, violín; Justina V. Bumbu, viola; y Carlos Fruytoso, violonchelo. Entrada gratuita previa retirada de invitación.

CINE

'Trono de sangre' Filmoteca de Navarra. 20 horas. Japón, 1957 Dirección: Akira Kurosawa. Duración: 110 min. Japón feudal, siglo XVI. Cuando los generales Taketori Washizu y Yoshiteru Miki regresan de una victoriosa batalla se encuentran en el camino con una extraña anciana, que profetiza que Washizu llegará a ser el señor del Castillo del Norte. A partir de ese momento, su esposa lo instigará hasta convencerlo de que debe cumplir su destino. Adaptación cinematográfica de *Macbeth* de Shakespeare. Formó parte de la sección oficial del Festival de Venecia. Es la película favorita del director Wim Wenders. Ciclo *Cine Imprescindible*. Entrada: 3 euros.

'Romipen' Casa de la solidaridad (c/ Navarrería, 25), Pamplona. 19 horas. Proyección del documental de Helena Bayona *Romipen*, sobre las inquietudes de las mujeres gitanas. Entrada libre.

TEATRO

'The Tall skinny giant' Palacio de Villasantoro-Casa de Cultura de Sangüesa. 18.30 horas. Hannah Berry (Cuentacuentos en inglés). Finn es un gigante tímido que vive en Irlanda, que un día comete el error de ofender a un gigante muy fuerte que vive en Escocia. El gigante escocés decide cruzar a Irlanda y pelear contra Finn. ¿Qué hará el pobre Finn? ¡No sabe pelear!

'Cientos de ángeles' Biblio-

Para salir



'Los sonidos del Universo'

■ Enrique Pérez Montero, astrónomo invidente, investigador con más de 100 artículos científicos, empleará sus explicaciones orales, simulaciones por medio de sonidos o la sonificación directa de datos astronómicos para mostrar que una comprensión más completa de nuestro Universo es posible por vías diferentes a la visual. Planetario de Pamplona. 19.30 horas.

'Natura eta Dardara'

■ *Natura eta Dardara (La naturaleza y su temblor)* es el título de la acción prevista por Idoia Zabaleta, un paseo-visita donde se propone al público un juego de percepción de la realidad a través de su observación y de lo que escuchan a través de cascos.

Desde el Pabellón de Mixtos. 18 horas. Plazas limitadas. Inscripción previa gratuita en el 010 o 948 420100. En euskera.



'Geometría germinal'

■ Iñaki Ormaechea presenta esta exposición escultórica con unas piezas pulidas de acabado con apariencia industrial. Las obras, en realidad, transmiten una sensación de ambiente diáfano y luminosidad interior. Se trata de una muestra dedicada a la geometría germinal.

Cita: Galería Ormolú (Paulino Caballero, 42, bajo). De lunes a viernes de 10 a 13.30 y de 17 a 20 horas.

La frase

Thomas Carlyle

"Solo en un mundo de hombres sinceros es posible la unión".



La receta

Langostinos al horno

■ Pelar los langostinos. Preparar una fuente para hornos cubierta con papel de aluminio. Colocar los langostinos y salar por encima. Precalentar el horno a 180°. A continuación preparar la salsa. En un bol echar el aceite, el vino blanco, los dientes de ajo, el perejil o cilantro y el zumo del limón. Batir con la batidora, hasta que quede bien triturado. Verter la salsa encima de los langostinos e introducir la fuente en el horno 8 minutos.

18 langostinos, 1 diente de ajo, zumo de 1 limón, 50 ml de brandy, 50 ml de aceite de oliva, 5 hojas de perejil o, cilantro, sal.

teca pública de la Txantrea, 19.30 horas. Obra de Josu Castillo, interpretada por Trapalán Teatro. "Cuentan que cuando un silencio, aparecía entre dos, era que pasaba un ángel que les robaba la voz". Justo en el espacio inmaterial que encierra ese silencio que nos canta Silvio, es el lugar donde se encuentran y se conocen estas cuatro mujeres sin nombre. Mujeres sin memoria, al borde del olvido, del olvido propio y ajeno. Estas mujeres poco a poco irán rehaciendo los recuerdos de sus vi-

das e irán descubriendo el inquietante presente en el que habitan. Pero solo el mero hecho de observar lo que les acontece a estas mujeres puede definir su realidad. El público que mira puede hacer posible que estas mujeres tengan nombre. ¿Quiere esto decir que ellas no están ahí cuando nadie las mira?

LITERATURA

Homenaje lírico a Mercedes Viñuela. Ateneo Navarro. 19.30 horas. Mercedes Viñuela (Madrid, 1929) ha cumplido recientemente 90 años en plena actividad creadora y victoriosa, pues en el pasado mes de junio obtuvo un nuevo galardón en el XXVIII Certamen Literario para Personas Mayores con el poema *Mujer*. En años anteriores ha recibido numerosos galardones a su creación literaria, tanto en verso como en prosa, en España y el extranjero. Sus amigos y colegas del Ateneo Navarro y Grupo de

Poesía Ángel Urrutia, en el cual ha participado desde su creación con asiduidad, le brindan un homenaje.

Presentación 'Un ciervo en la carretera' Librería Katakack. 19 horas. Alberto Martínez presenta su libro *Un ciervo en la carretera*, una antología de relatos cortos. Hay historias entre la traición y la intriga, enmarcadas en contextos históricos como la Bolivia colonial o el Londres victoriano de Jack el Destripador, y también otras ambientadas en momentos